

AStA-Bericht für das Studierendenparlament

Es berichten:	3
AStA Mitglieder	3
Mitglied	3
Position	3
Team(s)	3
1. Vorsitz	4
2. Finanzen	4
Unterstützung AStA Veranstaltungen	4
Organisatorisches	4
Tagesgeschäft	5
3. Presse & Öffentlichkeitsarbeit	5
4. Soziales, Diversität und Internationales	6
Fest der Kulturen	6
SDI Besprechung	6
AStA-Website Erweiterung	6
Treffen mit dem Referat Kultur	7
Sonstiges	7
5. Hochschulpolitik und Lehre	7
Beratung	7
Hochschulpolitische Aktionswoche	8

Klausurabmeldungen	8
Nachteilsausgleiche	9
Kommissionen und Ausschüsse	9
Kooperationstreffen	9
Hochschulgesetzesnovelle	9
Website	10
6. Nachhaltigkeit und Mobilität	10
7. Kultur	11
1. AStA Head	12
2. Finance & student councils.....	12
3. Public relations	13
4. Office for Social und International Issues and Diversity	14
5. University Politics and Teaching Practices	15
Counseling	15
University Policy Action Week.....	15
Exam registrations.....	16
Compensation for disadvantages	16
Commissions and committees.....	16
Cooperation meeting	16
Amendment to the Higher Education Act	17
Website	17
6. Sustainability and Mobility	17
7. Culture and Entertainment	18

Es berichten:

ASTA Mitglieder

Mitglied	Position	Team(s)
Lara Witte	Sprecherin	Vorsitz
Darius Weitekamp	Stellv. Sprecher	Vorsitz + Soziales, Diversität und Internationales
Annika Ricke	Finanzreferentin	Finanzen und Fachschaften
Karina Rudolf	Referentin	Presse & Öffentlichkeitsarbeit
Denise Brüßermann	Referentin	Presse & Öffentlichkeitsarbeit
Laura Marklewitz	Referentin	Soziales, Diversität und Internationales
Marie-Christin Korth	Referentin	Soziales, Diversität und Internationales
Alina Bähr	Referentin	Hochschulpolitik und Lehre
Carla Eschen	Referentin	Hochschulpolitik und Lehre + Finanzen
Fiona Fröhling	Referentin	Hochschulpolitik und Lehre
Melisa Baran	Referentin	Nachhaltigkeit und Mobilität
Antonia van Ophuysen	Referentin	Nachhaltigkeit und Mobilität
Jolina Rechter	Referentin	Kultur
Dulana Tillmann	Referentin	Kultur
Johannes Wernich	Referent	Kultur

1. Vorsitz

Tag der offenen Tür

Auch dieses Jahr hat der AStA wieder am Tag der offenen Tür der Universität teilgenommen. Der Stand war wie letztes Jahr im Mensafoyer und informierte Interessierte über Hochschulpolitik und die Studentische Selbstverwaltung.

Vernetzungstreffen

Es fanden mehrere Vernetzungstreffen statt mit Dezernat 6 über die Buchung von Flächen und dem VRR. Außerdem wurde weiter an der Dortmunder Stadtkonferenz teilgenommen.

Metropolrad

Mit dem Beschluss in der letzten StuPa-Sitzung wurden alle Dokumente beim RVR eingereicht. Wir warten noch auf Rückmeldung. Das nächste Meeting findet im Dezember statt.

Orga

Der Vorsitz hat ansonsten sehr viel interne Organisation übernommen. Erstellen der Dienstpläne, Rücksprachen mit den Beratungen, etc.

2. Finanzen

Unterstützung AStA Veranstaltungen

Am 08.11. wurde das Team SDI bei der Durchführung des Festes der Kulturen unterstützt. Außerdem wurde der Stand des AStAs bei Tag der Offenen Tür unter anderem von uns betreut.

Organisatorisches

Zusammen mit Darius wurde ein großer Teil der Pfandflaschen der Halloweenparty und der O-Woche weggebracht. Insgesamt haben wir Pfand in Höhe von 104€

zurückgebracht. Darüber hinaus wurde ein ergonomischer Stuhl für Lisa durch eine Spedition geliefert. Auch dies musste koordiniert werden. Zudem wurde am 21.11. das Haushaltsjahr 2023/24 vom Rechnungsprüfungsausschuss geprüft, hierfür musste nach der Prüfung das Finanzbüro abgeschlossen werden.

Tagesgeschäft

Es wurden einige Bankbestätigungsschreiben ausgestellt sowie die Liste der Fachschaftsvorsitzenden aktualisiert.

3. Presse & Öffentlichkeitsarbeit

Hochschulpolitische Aktionswoche

Die hochschulpolitische Aktionswoche vom Referat für Hochschulpolitik und Lehre wurde weiterhin unterstützt. Wir haben zwei Plakate für die Vorträge von Prof. Dr. Dierk Borstel und von Frau Lisa Niendorf designed. Zudem wurde ein neuer Banner und zwei Sticker erstellt.

Mental Health Week

In der Woche vom 04. bis zum 07. November haben wir die Mental Health Week in Kooperation mit dem Hochschulsport veranstaltet. Dazu haben wir tägliche Post zu den Themen Anlaufstelle, Studien zur mentalen Gesundheit, Stress und Resilienz, Tipps und Medienempfehlungen vorbereitet und gestaltet. Zusätzlich haben wir zwei Reels erstellt, in denen sich jeweils die psychologischen Beratungen der TU Dortmund und die des Studierendenwerks vorgestellt haben. Insgesamt sind wir zufrieden mit unserer Kampagne, haben aber auch schon Ideen, was wir in einer zukünftigen Wiederholung machen wollen.

Social Media und Co.

Über Instagram haben wir verschiedene Veranstaltungen wie die Hochschulpolitische Aktionswoche, die Mental Health Week und den Krav Maga Kurs beworben. Zusätzlich wurde ein Post für den ADFC Fahrradklima-Test erstellt und hochgeladen, um mehr Aufmerksamkeit auf diese Umfrage zu leiten.

Zudem wurde ein Post über gefährliche oder nicht barrierefreie Orte auf dem Campus erstellt mit der bitte an die Studierende diese Stellen bei der zentralen Gleichstellungsbeauftragten zu

melden. Dem üblichen Tagesgeschäft, wie DMS lesen und beantworten, Storys reposten und Presseanfragen per Mail beantworten, wurde ebenso nachgegangen.

4. Soziales, Diversität und Internationales

Fest der Kulturen

Das Referat hat das „Fest der Kulturen - Winter Edition“ organisiert und an den Festlichkeiten teilgenommen. Kurz vor Beginn wurde die Lichttechnik angebracht, Poster in der Halle verteilt und der DJ und das Sicherheitspersonal eingewiesen. Die Hauptaufgabe an diesem Abend bestand darin, grüne Bänder für die ankommenden Personen zu verteilen und gleichzeitig die Anzahl der Teilnehmenden zu überprüfen. Das Fest wurde sehr gut besucht, denn die maximale Anzahl (600 Personen), wurde bereits nach 48 Minuten erreicht. Nach 20 Minuten Wartezeit wurden je zwei Mal erneut Besucherinnen und Besucher hereingelassen. Nach dem Fest organisierte das Referat den Abbau.

SDI Besprechung

Am 11.11.24 fand ein internes Treffen statt, bei dem unter anderem Updates zu den jeweiligen Bereichen (Soziales, Diverses, Internationales) gegeben wurden, erste Pläne für die feministische Kampfwoche diskutiert und die aktuelle Lage der Problematik mit der Dortmunder Ausländerbehörde erläutert wurde.

AStA-Website Erweiterung

Auf der AStA-Sitzung vom 07.11.24 wurde beschlossen, dass die AStA-Website um eine Umfrage-Seite erweitert werden soll. Auf dieser Seite haben Studierende die Möglichkeit, zu aktuellen Themen und Überlegungen Ihre Meinung abzugeben. Zudem können sie durch eine anonyme Kritik- und Anregungsbox ihre Meinung äußern. Durch diese Erweiterung erhoffen wir uns, noch gezielter die Wünsche und Vorstellungen der Studierendenschaft umsetzen zu können. Am 18.11.24 fand ein Treffen mit einer der

Administratoren des AStA statt. Aktuell arbeitet der Administrator an der Umsetzung und setzt sich in ein bis zwei Wochen mit dem Referat in Verbindung, um das weitere Vorgehen zu besprechen.

Treffen mit dem Referat Kultur

Am 13.11.24 fand ein Treffen mit dem Referat Kultur statt, um die Planung einer möglichen Kunstausstellung zu besprechen. Bis jetzt gibt es einen groben Plan, der vorsieht, dass die Facetten der Kunst gezeigt werden. Ziel ist es, dass sich jeder etwas „rauspicken“ kann was der Person gefällt und dass für alle Besucherinnen und Besucher etwas zugänglich ist. Bei dem Treffen wurde festgelegt, dass verschiedenste Kunstformen wie z.B Gesang, Spoken Word Poetry, Gemälde und Skulpturen präsentiert werden sollen. Die Klärung von wichtigen Aspekten wie z.B der Buchung eines Ausstellungsortes und die Finanzierung stehen jedoch bisher aus.

Sonstiges

Das Referat nahm an der SoPo LAT teil und plante das Treffen der psychologischen Beratungen des Studierendenwerkes und der TU, sowie der systemischen Beratung des AStA. Die Einladungen wurden bereits verschickt und eine Terminumfrage erfolgreich beantwortet. Der endgültige Termin und der Veranstaltungsort wurden nun am 22.11.24 per Mail verkündet. Des Weiteren wurde an dem Workshop „Mehr Diversität in der Forschung“ teilgenommen. Zudem wurden die jeweiligen Dienste wahrgenommen und das Tagesgeschäft erledigt.

5. Hochschulpolitik und Lehre

Beratung

Weiterhin wurden Studierende mit verschiedensten Problemen von uns beraten oder an die passenden Stellen weitergeleitet. In den letzten Wochen hat es sich immer noch vermehrt um Fragen rund um die Anwesenheitspflicht gegeben. Viele Problemlösungen konnten durch das bereits erstellte Merkblätter in Gang gebracht werden.

Hochschulpolitische Aktionswoche

Die Vorbereitungen für die hochschulpolitische Aktionswoche sind weitestgehend abgeschlossen. Das Programm findet wir bereits besprochen statt:

Am Dienstag, den 26.11.2024, wird um 17 Uhr, vor der StuPa-Sitzung ein Vortrag vom ASTA zum hochschulpolitischen Engagement am Campus stattfinden. Am Mittwoch, den 27.11.2024, folgt um 18 Uhr ein Vortrag von Prof. Dr. Borstel (FH Dortmund) zum Rechtsextremismus. Am Donnerstag findet um 18 Uhr ein Vortrag von Lisa Niendorf (@frauforschung) zur queeren Community an Hochschulen statt.

In den letzten zwei Wochen wurden die Kapazitäten nochmal in die Bewerbung der Hopo-Woche gesteckt. Dafür wurden Plakate, Hohlklammerplatten und Kundenstopper am Campus aufgestellt oder aufgehängt. Zudem wurde auf Instagram und in größeren Vorlesungen persönlich Werbung für die Veranstaltung gemacht. Die Erklärvideos zur Hochschulpolitik sind mittlerweile abgedreht und werden im Laufe der Aktionswoche über Instagram ausgespielt. Zudem sind die Goodies angekommen.

Klausurabmeldungen

Das Prorektorat Studium und Lehre angeboten hatte bzgl. der siebentägigen Abmeldefrist für Klausuren in der Informatik und BCI angeboten zwischen den Studierenden und den Dekanaten zu moderieren. Mittlerweile hat ein Austauschtreffen zwischen Fachschaften stattgefunden. Ein wie von der Prorektorin vorgeschlagenes Treffen wird nun organisiert.

Nachteilsausgleiche

Das Referat hat sich weiterhin mit der problematischen Lage bezüglich der Nachteilsausgleiche vor allem bei psychischen Behinderungen beschäftigt (die lange Dauer bis zur Beantwortung der Bescheide und die sehr häufige Ablehnung) und dabei mit DoBuS und SchuDS zusammengearbeitet.

Kommissionen und Ausschüsse

Die Referentinnen haben an den Sitzungen, in denen sie vertreten sind teilgenommen und/oder vorbereitet (Ständige Kommission für Qualitätsentwicklung in Studium und Lehre (SK QSL), Gleichstellungskommission, AG Diversität, DoKoLL).

Kooperationstreffen

Ein neues Kooperationstreffen zwischen AStA, ABeR und DoBuS wurde organisiert. Bei den Treffen geht es darum, Barrieren auf dem Campus und im Studium zu identifizieren und abzubauen.

Hochschulgesetzesnovelle

Zum Hochschulstärkungsgesetz wird es eine Verbändeanhörung geben. Wir haben vom Ministerium für Kultur und Wissenschaft den Referentenentwurf des Gesetzes zugeschickt bekommen und bis zum 19.12. Zeit, dazu eine Rückmeldung zu geben. An dieser Rückmeldung haben wir gearbeitet.

Website

Auf der Website wurden zusammen mit den Admins des AStAs die FAQs zur Anwesenheitspflicht und zur Arbeitsunfähigkeitsbescheinigung hochgeladen, ebenso die Postkarten zum Antisemitismus und Rassismus. Auch wurde alles auf Englisch übersetzt.

6. Nachhaltigkeit und Mobilität

Public Climate School

Wir haben die Public Climate School in der Woche vom 4. bis zum 8. November durchgeführt. Dafür hatten wir auch einen Kreativworkshop, bei dem man Vogelfutter-Stationen aus leeren Milchkartons basteln konnte, und eine Diskussionsrunde/Workshop zum Thema Nachhaltigkeit und Klimabildung an der TU vorbereitet. Ziel war, die Interessen, Ideen und Wünsche der Studierenden mit aufzunehmen und in der zukünftigen AStA-Arbeit umzusetzen, bzw. gegenüber der Hochschule zu vertreten. Gleichzeitig wurde interessierten Studierenden die Möglichkeit geboten, mit Gruppen wie CampusForFuture in Kontakt zu kommen. Im Nachgang der Woche wurden die Veranstaltungen evaluiert und von den beteiligten Lehrenden Feedback eingeholt. Leider war die gesamte Woche nicht gut besucht.

Nachhaltigkeitswoche

Zusammen mit den anderen Beteiligten hat ein weiteres Planungstreffen für die NH-Woche 2025 stattgefunden. Wir als AStA werden wieder einen Kochworkshop in Kooperation mit dem Unverpacktladen „Frau Lose“ anbieten und einen Campus-Flohmarkt mit Pflanzentauschbörse mitorganisieren. Zudem soll der Uni-Film-Club für eine thematisch passende Vorstellung in der Woche angefragt werden. Die NH-Woche soll vom 19. bis zum 22.5.2025 stattfinden.

Sonstiges

Wir haben uns an den Bemühungen von Referat HoPo beteiligt, neue Draußenlernplätze zu organisieren. Dazu wurden verschiedene Außen-Sitzplätze und Stromversorgungsmöglichkeiten (z.B. durch Photovoltaik) recherchiert und wir haben an einem gemeinsamen Gespräch mit dem Dezernat 6 teilgenommen.

Wir haben am Tag der offenen Tür beim AStA-Stand geholfen.

7. Kultur

Wir haben die Halloweenparty sorgfältig nachbereitet und umfassend dokumentiert, einschließlich einer detaillierten Checkliste, einer Auflistung der Ansprechpartner:innen und weiterer wichtiger Informationen, um dem Kultur-Team in der nächsten Legislatur die Organisation zu erleichtern. Zudem haben wir das nächste Event geplant: Das Lebkuchenhaus-Bauen am 09.12. Darüber hinaus haben wir uns intensiv um das Tagesgeschäft gekümmert, E-Mails beantwortet und das Buchungssystem betreut, bei dem insbesondere die Organisation der Glühweinstände viel Zeit in Anspruch genommen hat.

1. AStA Head

Open Day

Once again this year, the AStA took part in the university's Open Day. Like last year, the stand was in the Mensa foyer and informed interested parties about university politics and student self-administration.

Networking meetings

Several networking meetings were held with Department 6 regarding the booking of space and the VRR. We also took part in the Dortmund City Conference.

Metropolrad

With the decision in the last StuPa meeting, all documents were submitted to the RVR. We are still waiting for feedback. The next meeting will take place in December.

Organization

The chair has otherwise taken on a lot of internal organization. Creating the rosters, consultations with the advisors, etc.

2. Finance & student councils

Support for AStA events

On November 8, the SDI team was supported in organizing the Festival of Cultures. We also looked after the AStA stand at the Open Day.

Organizational matters

Together with Darius, we took away a large proportion of the deposit bottles from the Halloween party and the O-Week. We returned a total of €104 in deposits. In addition, an ergonomic chair for Lisa was delivered by a shipping company. This also had to be coordinated. In addition, the financial year 2023/24 was audited by the Audit Committee on 21.11., for which the finance office had to be closed after the audit.

Day-to-day business

Some bank confirmation letters were issued and the list of student council chairs was updated.

3. Public relations

University Policy Action Week

We continued to support the Higher Education Policy Action Week organized by the Department of Higher Education Policy and Teaching. We designed two posters for the lectures by Prof. Dr. Dierk Borstel and Ms. Lisa Niendorf. We also created a new banner and two stickers.

Mental Health Week

In the week from November 4 to 7, we organized the Mental Health Week in cooperation with the university sports department. We prepared and designed daily posts on the topics of contact points, studies on mental health, stress and resilience, tips and media recommendations. In addition, we created two reels in which the psychological counseling services of TU Dortmund University and the Studierendenwerk each introduced themselves. Overall, we are satisfied with our campaign, but we already have ideas about what we want to do in a future iteration.

Social media and co.

We used Instagram to promote various events such as the University Political Action Week, Mental Health Week and the Krav Maga course. In addition, a post was created and uploaded for the ADFC bicycle climate test to draw more attention to this survey.

In addition, a post was created about dangerous or inaccessible places on campus with a request to students to report these places to the central equal opportunities officer.

The usual day-to-day business, such as reading and answering DMS, reposting stories and answering press inquiries by email, was also pursued.

4. Office for Social und International Issues and Diversity

Festival of Cultures

The department organized the “Festival of Cultures - Winter Edition” and took part in the festivities. Shortly before the start, the lighting equipment was installed, posters were distributed in the hall and the DJ and security staff were briefed. The main task that evening was to hand out green ribbons for those arriving and to check the number of participants at the same time. The party was very well attended, as the maximum number (600 people) was reached after just 48 minutes. After a waiting time of 20 minutes, visitors were allowed back in twice. After the party, the department organized the dismantling.

SDI meeting

An internal meeting took place on 11.11.24, at which, among other things, updates on the respective areas (social affairs, miscellaneous, international affairs) were given, initial plans for the feminist fight week were discussed and the current situation of the problem with the Dortmund Foreigners' Registration Office was explained.

AStA website expansion

At the AStA meeting on 07.11.24, it was decided that a survey page should be added to the AStA website. On this page, students have the opportunity to give their opinion on current topics and considerations. They can also express their opinions via an anonymous criticism and suggestion box. With this expansion, we hope to be able to implement the wishes and ideas of the student body in an even more targeted manner. A meeting with one of the AStA administrators took place on 18.11.24. The administrator is

currently working on the implementation and will contact the department in one to two weeks to discuss the next steps.

Meeting with the Department of Culture

On 13.11.24, a meeting was held with the Department of Culture to discuss the planning of a possible art exhibition. So far, there is a rough plan that envisages the facets of art being shown. The aim is that everyone can “pick out” something they like and that something is accessible to all visitors. At the meeting, it was decided that a wide variety of art forms such as singing, spoken word poetry, paintings and sculptures should be presented. However, important aspects such as booking an exhibition venue and funding have yet to be clarified.

Miscellaneous

The department took part in the SoPo LAT and planned the meeting of the psychological counseling of the Studierendenwerk and the TU, as well as the systemic counseling of the AStA. The invitations have already been sent out and a date survey has been successfully answered. The final date and venue were announced by email on 22.11.24. Furthermore, the workshop “More diversity in research” was attended. In addition, the respective services were performed and the day-to-day business was completed.

5. University Politics and Teaching Practices

Counseling

We continued to advise students with a wide range of problems or referred them to the appropriate offices. In recent weeks, there has been an increasing number of questions relating to compulsory attendance. Many problems could be solved using the information sheets that have already been created.

University Policy Action Week

The preparations for the University Policy Action Week are largely complete. The program will take place as already discussed:

On Tuesday, 26.11.2024, at 5 p.m., before the StuPa meeting, there will be a lecture by the AStA on university political engagement on campus. On Wednesday, 27.11.2024, a lecture by Prof. Dr. Borstel (FH Dortmund) on right-wing extremism will follow at 6 pm. On Thursday at 6 pm there will be a lecture by Lisa Niendorf (@frauforschung) on the queer community at universities.

In the last two weeks, the capacities were again put into the promotion of the Hopo week. Posters, hollow clip boards and customer stoppers were put up or hung up on campus. The event was also advertised on Instagram and in larger lectures in person. The explanatory videos on university politics have now been filmed and will be played on Instagram during the campaign week. The goodies have also arrived.

Exam registrations

The Vice-Rectorate for Studies and Teaching offered to mediate between the students and the dean's offices regarding the seven-day deregistration period for exams in Computer Science and BCI. In the meantime, an exchange meeting between student councils has taken place. A meeting as proposed by the Vice-Rector is now being organized.

Compensation for disadvantages

The department has continued to deal with the problematic situation regarding compensation for disadvantages, especially in the case of mental disabilities (the long time it takes to receive a response and the very frequent rejections), working together with DoBuS and SchuDS.

Commissions and committees

The lecturers took part in and/or prepared the meetings in which they are represented (Standing Committee for Quality Development in Studies and Teaching (SK QSL), Equal Opportunities Committee, Diversity Working Group, DoKoLL).

Cooperation meeting

A new cooperation meeting between AStA, ABeR and DoBuS was organized. The aim of the meetings is to identify and remove barriers on campus and during studies.

Amendment to the Higher Education Act

There will be a hearing for associations on the Higher Education Strengthening Act. We have received the draft bill from the Ministry of Culture and Science and have until December 19 to provide feedback. We have been working on this feedback.

Website

Together with the admins of the AStA, the FAQs on compulsory attendance and the certificate of incapacity for work were uploaded to the website, as were the postcards on anti-Semitism and racism. Everything has also been translated into English.

6. Sustainability and Mobility

Public Climate School

We held the Public Climate School in the week from 4 to 8 November. We also organised a creative workshop where you could make bird feeding stations out of empty milk cartons and a discussion round/workshop on the topic of sustainability and climate education at the TU. The aim was to include the interests, ideas and wishes of the students and to implement them in the future work of the AStA and to represent them to the university. At the same time, interested students were given the opportunity to get in touch with groups such as CampusForFuture. After the week, the events were evaluated and feedback was obtained from the lecturers involved. Unfortunately, the entire week was not well attended.

Sustainability week

Another planning meeting for Sustainability Week 2025 took place with the other participants. As AStA, we will once again offer a cooking workshop in cooperation with the unpackaged shop 'Frau Lose' and help organise a campus flea market with a plant swap. In addition, the University Film Club will be asked to organise a thematically appropriate screening during the week. The Sustainability Week is to take place from 19 to 22 May 2025.

Miscellaneous

We have participated in the efforts of the HoPo department to organise new outdoor learning spaces. To this end, we researched various outdoor seating furniture and power supply options (e.g. through photovoltaics) and took part in a meeting with Department 6.

We helped at the AStA stand on the open day.

7. Culture and Entertainment

We followed up on the Halloween party and documented everything thoroughly, including a detailed checklist, a list of contact persons and other important information to make it easier for the culture team to organise the party in the next legislative period. We also planned the next event: The gingerbread house building on 9th december. We managed daily tasks, which included responding to emails and overseeing the booking system, with the organisation of the mulled wine stands taking up a lot of time.